
Sandro  Stapleton:  “Potenciar
la  salud  primaria  debe  ser
una de las prioridades”
¿Cuáles deben ser las acciones inmediatas del actual gobierno
para el sector salud?

La primera es que se cumpla el compromiso de vacunar al 70% de
la  población,  pues  el  presidente  Pedro  Castillo  prometió
concluir con este proceso a diciembre.

 

Él  debería  explicar  cómo  hará  para  alcanzar  esta  meta
considerando que actualmente tenemos un avance del 16%, esto
es 5’265.820 vacunados con las dos dosis.

 

La segunda es potenciar la atención primaria en el sector
salud. Ello significa mejorar su infraestructura, capacitar al
personal y asignar presupuestos.

 

Y la tercera es determinar a cuánto ascenderá el presupuesto
del sector para el año 2022, puesto que en campaña dijo que
iba a destinar un 10% del PBI.

 

Es fundamental que la población sepa cuánto será lo asignado
para poder iniciar cualquier plan que tenga programado el
sector.

 

¿Es posible vacunar a toda la población a diciembre?
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Con ese avance lo veo muy difícil que lo cumpla. Para alcanzar
la  inmunidad  total  habíamos  calculado  llegar  a  los  24,5
millones de personas que, considerando las dos dosis, lo que
serían cerca de 49 millones de vacunas.

 

Ya se cuenta con 60 millones de dosis compradas, pero ahora
hay  que  gestionar  la  vacunación  de  esos  20  millones  de
peruanos que aún no han recibido su primera dosis.

 

Para nosotros es importante que en este nuevo gobierno no se
produzca  ningún  tipo  de  renegociación  con  los  contratos
suscritos,  pues  ello  solo  generaría  retrasos  en  lo  que
medianamente se ha avanzado.

 

Por otro lado, ¿cómo potenciar la atención primaria en salud?

Ello debería ser otra prioridad dado que significa mejorar su
infraestructura, capacitar al personal y asignar presupuestos.
Deberíamos trabajar en redes integradas por regiones que sean
capaces de brindar todas las atenciones básicas que necesita
la población.

 

En  su  discurso,  el  presidente  Castillo  se  enfocó  en  la
construcción de grandes hospitales, pero no dijo en qué ni
cuánto será el monto a invertir en esta infraestructura.

 

En ese sentido, ¿se podrán construir 100 hospitales en el país
al término de este Gobierno?

Para  construir  100  hospitales  se  necesitan  aproximadamente
S/12.000 millones y tres años de ejecución.



 

Sin embargo, al día de hoy existen 14 hospitales inconclusos
que tienen hasta siete años desde que empezaron, y hoy se
encuentran paralizados por diversas razones que nacen a raíz
de la incapacidad e irregularidades.

 

En ese contexto sí sería posible, pero se debe contar con
gente capacitada y permitir un acompañamiento estricto de la
Contraloría  de  la  República  para  que  los  proyectos  se
concreten.

 

¿A  nivel  regional  cómo  se  debe  fortalecer  la  atención
hospitalaria?

Hoy en día, cada región maneja sus hospitales. Por tanto,
creemos  que  la  rectoría  del  Ministerio  de  Salud  (Minsa)
siempre debe estar presente para supervisar y apoyar en la
dirección,  capacitación,  toma  de  decisiones  y  ofrecer  las
condiciones para que mejore la eficiencia del gasto en salud
con los recursos disponibles.

 

¿Coincide  con  la  propuesta  del  Gobierno  de  concretar  un
sistema de salud universal gratuito?

Un  sistema  de  salud  universal  gratuito  es  deseable.  No
obstante, nada es gratuito. Todo tiene que ser pagado por
alguien a través de los impuestos que se recaudan y para
concretarlo tendríamos que saber de dónde vendrá ese dinero.

 

Por ejemplo, juntar el Ministerio de Salud con EsSalud tiene
la complejidad de que el gasto por afiliado es menor en Minsa



que  en  el  Seguro  Social,  pues  tiene  una  diferencia  de
aproximadamente  S/500  anuales,  es  decir,  que  se  deberían
adicionar  S/  10.000  millones  al  año  para  dar  el  mismo
servicio.

 

Ese monto es la mitad del presupuesto anual asignado al Minsa.
Adicionalmente a ello, está la intangibilidad de los recursos
de  EsSalud  y  lo  complicado  que  es  unificar  los  sistemas
administrativos,  personal,  presupuestos  y  sus  propias
burocracias.

 

Para el Gremio de Salud de la CCL, un sistema de salud debe
ser creado a través de la formalización del trabajo, esto es,
un  Seguro  Social  para  todos  mediante  el  aporte  de  sus
afiliados,  pero  a  través  de  un  modelo  sostenible.

 

Igualmente, se habló sobre mejorar las condiciones de los
trabajadores del sector. ¿Cómo hacerlo?

Los trabajadores de salud presentan muchas carencias. Merecen
tener remuneraciones dignas, condiciones de trabajo seguras,
capacitación continua y, sobre todo, poner atención al cuidado
de su salud mental ahora que están expuestos a mucho estrés
debido a la pandemia.

 

Hay  que  tener  en  cuenta  que  si  garantizamos  su  seguridad
estaremos  afianzando  una  atención  más  segura  para  los
pacientes.

 

Pese a los pocos temas que se plantearon para el sector salud,
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¿qué debe mostrar el gobierno de turno?

Es claro que muchas de las promesas pasan por incrementar la
inversión, mejorar la calidad del gasto y tener un equipo que
tenga experiencia suficiente para llevar a cabo las reformas
que la salud necesita.

 

Por  tanto,  para  desarrollar  cualquiera  de  estos
planteamientos, es crucial que el presidente Castillo genere
confianza a la población.

 

Confianza para que haya inversión, para atraer profesionales
capacitados que quieran integrarse a los equipos de reforma
que necesitamos y para poder unir a un país que necesita salir
adelante.

 

Nosotros, como Gremio de Salud de la CCL, pondremos el hombro
como lo hemos hecho siempre, pues lo importante es buscar
soluciones que nos permitan mejorar la salud de nuestro país.


